



AGENDA CONFIDENCIAL



POR LUIS SOTO
@LUISSOTOAGENDA

Confusión o grave error político

Coordinador Nacional de Maestros de la Educación (CNTE).

Que si no es debilidad sino sensibilidad; que no doblegaron a la presidenta de la República; que, si "hubo una confusión de lo que estaban planteando", "que, si se pensó que queríamos quitarles a todos los maestros un porcentaje o retirarles un porcentaje para fortalecer al ISSSTE, y en el caso de los maestros, pues no era tal", y otros tantos argumentos.

La realidad es que la CNTE demostró un poderío nunca visto en la historia del magisterio nacional. Ni la poderosa profesora Elba Esther Gordillo, quien durante 24 dirigió los destinos del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), logró "doblar" a los cuatro presidentes que la encumbraron y fortalecieron.

Eran otros tiempos, podrán decir aquellos que no quieren reconocer los riesgos que implican haber reulado con la mencionada iniciativa de reforma.

Pero hoy, en el segundo piso de la Cuarta Transformación, los papeles del SNTE y de la CNTE se invirtieron.

Los agremiados al SNTE que dirige Alfonso Cepeda Salas, se convirtieron en "mansos borreguitos"; y los de la Coordinadora, que nunca fueron "mansos" se empoderaron y tratan de imponerle al gobierno su agenda.

A la "debilidad", "sensibilidad", recular, o como quiera llamársele, la secretaria general de la Sección 18 de la CNTE, Eva Hinojosa, respondió: "El retiro de la iniciativa presentada por la Presidenta de la República Claudia Sheinbaum Pardo el 18 de febrero del 2025 no es un acto de bondad hacia el magisterio, sino una respuesta a la movilización de miles de trabajadores de la educación".

Durante el cacicazgo sindical de Elbita, cada vez que la CNTE intentaba poner de cabeza al sistema educativo nacional, la lidereza se alineaba con el presidente de la República en turno, y le daba garantías políticas de que los profesores del SNTE no romperían su disciplina laboral y de que su gremio sería siempre respetuoso de las instituciones.

Pues dirán lo que quieran, sobre el retiro de la iniciativa de reforma a la Ley del ISSSTE que envió la Presidenta Claudia Sheinbaum, que causó una reacción enfurecida de la

Con ello, la profesora estableció una radical diferencia entre el SNTE y la CNTE, a la que llamaba "disidencia violenta anti-México".

Los gobiernos que durante cuatro sexenios coexistieron con Elba Esther, aceptaron siempre las garantías políticas que ella les dio y actuaron en consecuencia para apoyar su cacicazgo.

Mediante esa alianza forzosa, los gobiernos se aseguraron de que un millón 300 mil maestros no siguieran los pasos de la disidencia.

Fue claro que la CNTE colaboró en medida no menor para que los gobiernos federales de Carlos Salinas, Ernesto Zedillo, Vicente Fox y Felipe Calderón hubiesen preferido a Elba Esther como aliada y no como adversaria.

Hasta que llegó Enrique Peña Nieto y la mandó a "chirona".

La realidad es que la CNTE demostró un poderío nunca visto en la historia del magisterio nacional. Ni la poderosa profesora Elba Esther Gordillo, quien durante 24 dirigió los destinos del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), logró "doblar" a los cuatro presidentes que la encumbraron y fortalecieron

El 6 de febrero del 2013, Elbita festejó uno de sus tantos cumpleaños y dijo en un evento sindical: "Ni amenazas ni nada me van a intimidar.

Para morir nací, quiero morir con un epitafio: Aquí yace una guerrera y como guerrera murió".

Veinte días después la encarcelaron y se desplomó estrepitosamente el cacicazgo de la hasta ese día presidenta vitalicia del gremio al que manejó con mano de hierro durante

24 años.

No cayó como una guerrera sino como la presunta culpable de robar las cuotas de los maestros del SNTE, "sus compañeros", "su familia".

El 8 de agosto de 2018 - un mes y días después de que Andrés Manuel López Obrador ganara las elecciones presidenciales- Elba Esther fue liberada al no comprobársele los delitos que le habían fabricado: Lavado de dinero, defraudación fiscal y delincuencia organizada.

En su primera conferencia de prensa, después de haber estado encarcelada más de 5 años, la señora Gordillo declaró: "Recuperé la libertad y la reforma educativa se ha derrumbado".

Y arremetió duramente contra el desempeño del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación: "La organización ha tenido una larga y compleja historia, pero nunca se había enfrentado a la autodestrucción como resultado de la abyección".

Hoy, la CNTE pretende sustituir el liderazgo que tuvo el SNTE bajo el cacicazgo sindical de la profesora Gordillo.

¿Lo conseguirá? Por lo pronto, debido a la "confusión" por la iniciativa de Reforma a la Ley del ISSSTE, ya le ganó una batalla.



Cientos de maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) instalaron un plantón en la plancha del zócalo como protesta ante la iniciativa de ley del ISSSTE, la cual ya fue descartada recientemente por parte del gobierno federal. (Foto: Cuartoscuro)